

TROIS MOIS

DE

LA VIE DE JEAN-JACQUES ROUSSEAU,

Juillet-septembre 1768 (1).

Il y a des esprits curieux qui aiment avec passion les particularités historiques et littéraires, tout ce qui peut éclaircir quelque recoin de la vie des grands hommes, confirmer une assertion douteuse, expliquer un mot ou un fait, nous rapprocher de la vérité. On ne peut que savoir gré de leurs patientes recherches à ces écrivains noblement avides de ces modestes conquêtes, par lesquelles nous arrivons à connaître des détails piquants, des anecdotes amusantes, des révélations en tout cas instructives. Et ce n'est pas de nos temps que s'est produite cette curiosité fort naturelle au sujet des hommes qui se sont rendus célèbres, à quelque titre que ce soit. Les anciens, pour nous borner aux auteurs les plus classiques, nous ont raconté de Virgile et d'Horace quelques détails domestiques qu'on aimera toujours à rencontrer, en se livrant à l'intimité de ces rares intelligences.

M. Ducoin, qui a montré par ses travaux sur Paul Didier et sur Philippe-Egalité, qu'il aime à recueillir les documents historiques, et qu'il y excelle, annonce aujourd'hui une série de publications dont il ne saurait assigner les limites, mais qui promet

(1) C'est le titre d'un premier volume de *Particularités inconnues sur quelques personnages des XVIII^e et XIX^e siècles*, par M. Auguste Ducoin ; 1852, in-8 de VIII — 404 pp.